

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana hukum dan diajukan pada jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya adil merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima maupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 11 Februari 2021

Novitasari
NIM. 161110061

ABSTRAK

Nama: **Novitasari**, NIM: **161110061**, Judul Skripsi: **Analisis Pembagian Waris Menurut Imam Syafi'i dan Hazairin (Studi Komparatif)**.

Hukum waris tetap akan diwarnai setiap agama yang dianut oleh masyarakat Indonesia. Yaitu bagi orang yang beragama Islam akan diberlakukan ketentuan hukum waris Islam sebagai bagian dari ajaran agama Islam sendiri dan bagi yang lainnya akan diberlakukan hukum waris yang sesuai dengan ajaran Agama atau adat Istiadat. Tetapi pada kenyataannya dalam masyarakat Indonesia masih menggunakan hukum waris adat termasuk yang beragama Islam, dimana umat Islam di Indonesia mayoritas bermadzhab Syafi'i.

Perumusan masalahnya adalah: 1) Bagaimana Pembagian Waris Menurut Imam Syafi'i? 2) Bagaimana Pembagian Waris Menurut Hazairin? 3) Bagaimana Persamaan dan Perbedaan Pendapat Imam Syafi'i dan Hazairin Tentang Pembagian Ahli Waris?

Tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk Mengetahui Pembagian Waris Menurut Imam Syafi'i. 2) Untuk Mengetahui Pembagian Waris Menurut Hazairin. 3) Untuk Mengetahui Perbedaan Pendapat Imam Syafi'i dan Hazairin Tentang Pembagian Ahli Waris.

Jenis penelitian ini adalah Studi Kepustakaan/*Library Research*, yaitu meliputi sejumlah bahan-bahan kepustakaan yang ada relevansinya dengan permasalahan yang dibahas, seluruh data dikumpulkan dengan cara membaca, mengutip dan merangkai hal yang perlumerujuk pada buku dan rujukan lainnya yang berkaitan dengan pokok pembahasan yang bersifat primer dan sekunder yang dianalisis secara induktif dan kompratif secara mendalam.

Kesimpulan yang dapat diambil dari skripsi ini adalah: 1) Pendapat Imam Syafi'i dalam pembagian warishanya menarik satu keturunan saja yaitu dari pihak ayah yang dimana dalam Al-Qur'an hanya menjelaskan tentang bagian *dzul faraidh* dengan *ashabah* saja. 2) Pendapat Hazairin pada pembagian waris mengambil dari dua garis keturunan, yaitu baik dari ayah maupun ibu, karena menurutnya pada ayat-ayat Al-Qur'an yang membahas masalah kewarisan dapat secara langsung diambil dari kenyataan bahwa Al-Qur'an lebih kepada sistem kekeluargaan yang bilateral dari pada sistem kekeluargaan yang patrilineal. 3) Persamaan diantara keduanya ialah sama-sama berpedoman pada Al-Qur'an dan Hadits sedangkan dalam menafsirkan ayat-ayat kewarisan tentang kedudukan bagian ahli waris berbeda, yang dimana seperti dalam menafsirkan surat An-Nisa ayat 11, 12, dan 176. Dalam bagian anak laki-laki dan perempuan tidak ada perbedaan hanya saja Hazairin menamakan *ashabah* dengan *dzul aqrobat*.



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lamp : Skripsi
Hal : **Pengajuan Ujian Munaqasyah
a.n. Novitasari
NIM : 161110061**

Kepada Yth
Dekan Fakultas Syari'ah
UIN SMH Banten
Di –
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.,

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara Novitasari, NIM. 161110061, berjudul *Analisis Pembagian Waris Menurut Imam Syafi'i dan Hazairin (Studi Komparatif)*, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah UIN SMH Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.,

Serang, 11 Februari 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Ahmad Harisul Miftah, S.Ag., M.Si.
NIP. 19770420 200901 1 001

H. Ade Mulyana, S. Ag., M.Si.
NIP. 195911041994031 002

PERSETUJUAN
ANALISIS PEMBAGIAN WARIS
MENURUT IMAM SYAFI'I DAN HAZAIRIN
(Studi Komparatif)

Oleh:

NOVITASARI
NIM. 161110061

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II


Ahmad Harisul Miftah, S.Ag., M.Si.
NIP. 19770120 200901 1 001

H. Ade Mulyana, S. Ag., M.Si.
NIP. 195911041994031 002

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua
Jurusan Hukum Keluarga Islam

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003


Ahmad Harisul Miftah, S.Ag., M.Si.
NIP. 19770120 200901 1 001

PENGESAHAN

Skripsia.n. Novitasari, NIM. 161110061, berjudul: *Analisis Pembagian Waris Menurut Imam Syafi'i dan Hazairin (Studi Komparatif)*, telah diajukan dalam sidang munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal, 11 Februari 2021. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 11 Februari 2021

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si.

NIP. 1965060 199203 1 005

Humairoh, M. Pd.

NIDN. 2006077401

Anggota-anggota,

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A

NIP. 19780225 200801 1 009

Hilman Taqiyudin, S. Ag., M. HI.

NIP. 19710325 200312 1 001

Pembimbing I

Pembimbing II

Ahmad Harisul Miftah, S.Ag., M.Si.

NIP. 19770120 200901 1 001

H. Ade Mulyana, S. Ag., M.Si.

NIP. 195911041994031 002

PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmaanirrahiim

Dengan segala rasa syukur yang teramat dalam serta kerendahan hati, Karya sederhana ini kupersembahkan untuk orang yang kusayangi sepanjang masa yakni: Ayahanda Kursin dan Ibunda Jubaidah yang telah bersusah payah membimbing penulis, sehingga seperti saat ini, selalu bersabar dan tak henti-hentinya mendo'akan anak-anaknya disetiap sujudnya, agar kelak menjadi orang yang berhasil.

Jazakumullah Khair!

MOTTO

لِّلرِّجَالِ نَصِيبٌ مِّمَّا تَرَكَ الْوَالِدَانِ وَالْأَقْرَبُونَ وَلِلنِّسَاءِ نَصِيبٌ مِّمَّا
تَرَكَ الْوَالِدَانِ وَالْأَقْرَبُونَ مِمَّا قَلَّ مِنْهُ أَوْ كَثُرًا نَصِيبًا مَّفْرُوضًا ٧

Bagi orang laki-laki ada hak bagian dari harta peninggalan ibu-bapa dan kerabatnya, dan bagi orang wanita ada hak bagian (pula) dari harta peninggalan ibu-bapa dan kerabatnya, baik sedikit atau banyak menurut bahagian yang telah ditetapkan. (QS. An-Nisa: 7).

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis bernama Novitasari, lahir di Kabupaten Tangerang, pada tanggal 19 November 1997 anak pertama dari dua bersaudara dari pasangan Bapak Kursin dan Ibu Jubaidah. Saat ini penulis bertempat tinggal di Kp. Asem, RT/RW. 001/001, Des. Kedung, Kec/Kel. Gunung Kaler, Kab. Tangerang Prov. Banten.

Riwayat pendidikan yang telah ditempuh oleh penulis adalah sebagai berikut: SDN Gunung Kaler 2 tahun 2004-2010, MTS El-Syarief tahun 2010-2013, MA El-Syarief tahun 2013-2016. Kemudian melanjutkan studi di Institut agama Islam Negeri (IAIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang saat ini telah berganti menjadi Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Keluarga Islam.

Selama menjadi mahasiswa di di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, penulis pernah mengikuti kegiatan internal di kampus yaitu Unit Pengembangan Tilawatil Qur'an (UPTQ) mengambil bidang Sholawat Musik Islami pada tahun 2016-2019 dan Pramuka Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten mengambil unit kepramukaan dan kesenian pada tahun 2017-2018.

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas nikmat dan karunia-Nya yang telah diberikan penulis sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW sebagai pembawa risalah illahi kepada seluruh umat, beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi berjudul: *Analisis Pembagian Waris Menurut Imam Syafi'i dan Hazairin (Studi Komparatif)*, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Skripsi telah dimunaqasahkan pada tanggal. 11 Februari 2021.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan, bimbingan, dukungan, do'a serta saran dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Untuk itu, pada kesempatan ini mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.

3. Bapak Ahmad Harisul Miftah, M.Si., selaku Ketua Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Ahmad Harisul Miftah, M.Si. Sebagai pembimbing I dan Bapak H. Ade Mulyana, S.Ag., M. Si. Sebagai pembimbing II, yang telah memberikan nasihat, arahan dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan pegawai UIN SMH Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Abah dan Umi selaku Pimpinan di Pondok Pesantren Al-Mustajib Madarijul Ulum, terimakasih atas ilmu yang telah penulis dapat selama menjadi santri di Al-Mustajib Madarijul Ulum, dan selalu mendoakan penulis sampai akhirnya penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
7. Teman seperjuangan Muhamad Wahyudin, S.H., Indah Nurbaeti, dan Asep Apriansyah yang selalu membantu, mensupport, memberikan motivasi dan memberikan dukungan baik materil maupun moril selama proses pembuatan skripsi.
8. Terimakasih kepada Muhammad anwar yang selalu mendoakan dan memberi motivasi dan dukungan selama proses pembuatan skripsi
9. Para Pembina dan unsur MABIGUS Gerakan Pramuka Gugus depan Kota Serang 01.281-01.282 Berbasis pada UIN SMH Banten, terimakasih atas ilmu yang penulis dapat selama menjadi anggota Gerakan Pramuka UIN SMH Banten.

10. Para pembina UKM UPTQ UIN SMH Banten, terimakasih atas ilmu yang penulis dapatkan selama menjadi anggota UPTQ UIN SMH Banten.
11. Sahabat, teman dan rekan-rekan UKM Pramuka UIN SMH Banten dan UKM UPTQ UIN SMH Banten yang telah memberikan pengalaman yang berharga dan motivasi selama penulis kuliah.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak lepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis. Oleh karenanya, penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini dapat dibalas kebaikan berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 11 Februari 2021

Penulis

DAFTAR ISI

Penyataan Keaslian Skripsi	i
Abstrak	ii
Surat Pengajuan Ujian Munaqasyah.....	iii
Persetujuan Pembimbing	iv
Pengesahan	v
Persembahan	vi
Motto.....	vii
Riwayat Hidup Penulis.....	viii
Kata Pengantar	ix
Daftar Isi.....	xi

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	7
C. Fokus Penelitian	8
D. Tujuan Penulisan.....	8
E. Manfaat/Signifikansi Penelitian	9
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan.....	10
G. Kerangka Pemikiran	13
H. Metode Penelitian.....	23
I. Sistematika Penulisan	26

BAB II BIOGRAFI IMAM SYAFI'I DAN HAZAIRIN

A. Latar Belakang Imam Syafi'i	28
B. Sejarah Pendidikan dan Pengalaman Imam Syafi'i.....	34
C. Karya Imam Syafi'i	39
D. Latar Belakang Hazairin.....	47

E. Sejarah Pendidikan Hazairin	53
F. Karya Ilmiah Hazairin	58

BAB III KAJIAN TEORITIS TENTANG HUKUM KEWARISAN

A. Pengertian Waris	61
B. Rukun dan Syarat-Syarat Kewarisan.....	67
C. Macam-Macam Ahli Waris	71
D. Dasar Hukum Kewarisan.....	76
E. Manfaat Hukum Kewarisan.....	91

BAB IV KETENTUAN PEMBAGIAN WARIS MENURUT IMAM SYAFI'I DAN HAZAIRIN

A. Pembagian Waris Menurut Imam Syafi'i.....	93
B. Pembagian Waris Menurut Hazairin	107
C. Perbedaan Pendapat Imam Syafi'i dan Hazairin Tentang Pembagian Waris.....	126

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan.....	135
B. Saran	137

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN